ARTÍCULO

SITUACIÓN DE TRABAJO INFANTIL ASOCIACIÓN CIVIL PROYECTO MUJER MARY BARREDA

LEÓN- NICARAGUA | TERMINAL DE BUSES | MARZO-2024



Fotografia de archivos

¿CÓMO INICIAMOS?

La Asociación Civil Proyecto Mujer Mary Barreda a trabajado en la terminal de buses de León, desde la década de los años 90, con el objetivo de visibilizar el Trabajo Infantil como una forma violatoria de derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes que interfiere en los procesos educativos, en su salud física y emocional al permanecer largas jornadas en un ambiente insalubre y hostil.

En ese momento las secuelas del trabajo infantil eran evidentes: niñas, niños y adolescentes en situacion de violencia basada en género, explotación sexual comercial, acoso y abuso sexual, deserción escolar, bajo rendimiento escolar, desnutrición, entre otras.

Para iniciar el trabajo, se establecieron coordinaciones con la Intendencia y junta directiva del mercado, así como los directivos del sector transporte.

Con autoridades educativas, a traves de coordinaciones para la reinserción y reforzamiento escolar de las niñas, niños y adolescentes.

Parte del trabajo que se realizo en esos primeros años fue el apoyar a las familias para inscripcion en el registro civil de niñas, niños y adolescentes que no contaban con sus partidas de nacimiento, por ende no gozaban del derecho a un nombre y una nacionalidad.

Las metodologías lúdicas y recreativas, se emplearon como parte del proceso de desvinculación del trabajo infantil a traves de espacios de esparcimiento sano y acorde a sus edades, que no tenian acceso dado a la situación económica en sus hogares.

Se incidido en la disminucion del trabajo infantil, integración escolar y disminución del embarazo en la adolescencia.



Fotografia de archivos

En el año 2023, subsiste el trabajo infantil principalmente en el sector de la terminal de buses, con un estimado de cuarenta niñas, niños y adolescentes, entre las edades de 8 a 14 años de edad. En su mayoría con presencia de sus familiares (madres, padres, abuelas, tías, primas o primos) en la misma actividad comercial, vendiendo frutas, golosinas, refrescos, alimentos, entre otros productos, de forma ambulatoria y a bordo de las unidades de transporte.



Fotografia de archivos

Actualmente se continuan desarrollando procesos a traves del Proyecto: Mercado mayoreo y terminal de buses de León - Un foco de riesgo promoviendo entornos seguros, ausoiciado por la Iglesia de Berna.

Abordamos el trabajo infantil desde una estrategia educativa, este proceso de formación participan: niñas, niños, adolescentes, referentes familiares y comunitarias, hombres del sector transporte, adolescentes comunicadoras/es, comerciantes, autoridades y directivos del mercado.



Visitas a comerciantes

Familia comparte su experiencia



Familia Integrada en proceso de formación

"En el proyecto han participado mis 4 hijos, el mayor ya esta en 5to año de su carrera universitaria, actualmente están activos los dos menores uno esta en 1er año y el otro en 5to grado, antes yo tenia un carácter bien fuerte y los maltrataba verbalmente, hoy me intereso más por su seguridad, les brindo atencion, amor, ellos estan aquí en el mercado conmigo en el horario que no les toca ir a la escuela porque no quiero dejarlos solo en casa es peligroso, prefiero tenerlos cerca, me ha ayudado mucho el proyecto con la comunicación, antes yo pensaba que era normal maltratarlos" Alba Torrez Medina-Referente de familia.

"Antes yo me enojaba con mi mamá, porque ella siempre nos regañaba mucho, habia mucha violencia, con mis hermanos tambien me peleaba bastante, ahora platicamos porque nos han enseñado que debemos de respetarnos, actualmente asisto a la escuela en el turno de la tarde" Donovan, niño integrado en proceso.

"Peleabamos mucho en la familia, a mi me gusta participar en el proyecto porque aprendemos del abuso sexual, del maltrato y la violencia que ocurre en el mercad, me enseñaron que debo estar alerta y contarle a mi mamá si alguien me quiere hacer daño, en las mañanas vengo al mercado con mi mamá y en la tarde a la escuela" Dereck, adolescente integrado en proceso.

Visítanos:

Dir. Iglesia Recolección 30 Vrs. al este.

www.marybarreda.org

Tel: 2311-2259